

## 県名変更についてのアンケート結果

アンケート送付者：195名

総回答数：153名（男性78名、女性75名）

（回収率 78.5%）

実施期間：平成22年2月

問1 あなたは現在の県名に愛着を感じておられますか。

	人数	割合(%)
はい	111	72.6%
いいえ	6	3.9%
どちらともいえない	36	23.5%

(男性)

	人数	割合(%)
はい	56	71.8%
いいえ	4	5.2%
どちらともいえない	18	23.0%

(女性)

	人数	割合(%)
はい	55	73.3%
いいえ	2	2.7%
どちらともいえない	18	24%

問2 「滋賀県」という県名についてどのようにお考えですか。

	人数	割合(%)
今のままがよい	120	78.4%
変えたほうがよい	15	9.8%
どちらともいえない	18	11.8%

(男性)

	人数	割合(%)
今のままがよい	60	76.9%
変えたほうがよい	8	10.3%
どちらともいえない	10	12.8%

(女性)

	人数	割合(%)
今のままがよい	60	80%
変えたほうがよい	7	9.3%
どちらともいえない	8	10.7%

問3 問2で「2.変えたほうがよい」と回答された方にお聞きします。どんな名称がふさわしいと思われますか。理由を併せてご記入ください。

	人 数	割合 (%)
近江県	4	26.7%
琵琶湖県	6	40.0%
その他	5	33.3%
	15	

\* 上記その他で具体的な県名として提案があったものとしては彦根県(1名)、近江府(1名)、びわ湖県(2名)、びわこ県(1名)などがある。

#### モニター主な意見

##### 【県名は変更しなくともよいの立場から】

県名変更には魅力を感じますが、それに伴う莫大なコストを考えると、賛成できかねます。ただ、県名を変更した県は、今まで無いと思います。全国に先駆けて一番に変更するのであれば、その意義や宣伝効果はかなり大きいと思います。懸かる費用を上回るメリットをお示しいただければ、賛同できるかもしれません。その際には、県の宝、琵琶湖を生かした県名を希望します。近江は素敵ですが、残念ながら全国には読めない方も多くおられると思われる。

県の知名度が低いのは別段県名のせいではないと思う。どういった名前にしようが、中身が変わらなければ一緒。また、県名をかけることによって掛ってくる費用はどこが負担するのか？経済は多少動くかもしれないが、限られた税金を無駄に使ってほしくない。

滋賀県の名前をかえる必要は、何もない。出身が、名古屋市です。びわ湖、近江と言う名前にしても強い印象がありません。

今の滋賀以上の良いネーミングがあればよいが、近江、琵琶湖、ともに一定の知名度のある言葉でありながら残念なことに県と続けたときの語感が悪い。

琵琶湖は滋賀県の位置を教えるには良いが、面積が1/6しかないことを認識して欲しい。

滋賀県は全国都道府県の人口増加率で東京、愛知、神奈川、千葉に次ぐ増加率である。緑豊かな山々と日本最大の湖、琵琶湖に恵まれ、今の滋賀県がある。

知名度としても今なぜ県名を変更する必要があるのか理解できない。

【変更したほうがよいとする立場から】

私自身、他所の県から来たのですが、どうして「滋賀」なのだろうと思っておりました。「近江」の名の方が由緒のある名前ですし、「佐賀」「千葉」など聞き間違いやすいこともないので。

滋賀県は知名度が低いがびわ湖は誰でも知っている。また、びわ湖は滋賀県にあることすら知らない人が意外に多い。びわ湖のある県として誇りを持ち皆に知って欲しい。滋賀県と言うとどうもダサイイメージがありびわ湖県にして自然豊かな風向明媚な地であることをアピールしたい。

車のナンバーにしても ” 滋賀 ” より ” びわ湖 ” にしたほうが格好が良い。

他府県に住む人たちが、琵琶湖と滋賀が結びつかない面を多々感じます。

滋賀だと、千葉や佐賀と似てて聞き間違いやすい。また、にごった音「が」があまり良くないと思う。「しが」と2文字で短くてものたりない。「し」という音も「死」とつながってよくないと思う。近江には賛成だが、近江県となると少し変に感じます。近江府や近江国の方がしっくりくると思う

全国へのアピールとしての県名変更はありだと考えます。ただ、全県挙げての観光への情報統一や観光しやすい環境づくり等を準備万端にしてから実施しないと継続的な県の維持はできないと思う。